

# Lunes 09 de mayo de 2016

El Financiero Créditos personales y de nómina, el gran negocio de la banca

JEANETTE LEYVA Los préstamos de la banca para créditos personales, de nómina y para la adquisición de bienes se han convertido en la principal fuente de ingresos del sector. De los 524 mil 492 mil millones de pesos que obtuvieron las instituciones bancarias el año anterior por el cobro de intereses, el 25 por ciento fue en estos créditos, cuando en 2009 representaron apenas el 12 por ciento, cifra que se elevó a 18 por ciento para 2012. En monto, dichos ingresos ascendieron a 129 mil 695 millones de pesos, contra 95 mil 340 millones en los ingresos por los intereses de los créditos a empresas, 24 mil 672 en la cartera al gobierno y 61 mil 448 en la hipotecaria, cuando el saldo de la cartera de dichos créditos es el más bajo de los mencionados y representa apenas el 12 por ciento del financiamiento total. Esto tiene que ver con las altas tasas de interés en estos préstamos, las más altas del mercado, que triplican el promedio del sistema y son casi cinco veces más elevadas que las tasas que se cobran a empresas. Lo anterior explica el fuerte impulso que se le ha dado a este tipo de préstamos. Para la adquisición de bienes muebles la cartera vigente de la banca creció 23.7 por ciento anual en marzo, en términos reales, mientras que en los créditos de nómina el avance fue de 17.1 por ciento, y de 15.8 por ciento en los préstamos personales. P.C. sistema financiero, créditos Prevén siga déficit en Rusia hasta 2020 por caída del crudo

Bloomberg Si el pronosticador interno del gobierno ruso tiene razón al decir que los precios deprimidos del petróleo vinieron para quedarse, los déficits fiscales del país no se irían hasta fines de la década, según una encuesta de analistas de Bloomberg. Bajo la proyección del Ministro de Economía según la cual el petróleo promediará los 40 dólares el barril hasta el 2019 inclusive, los libros no se van a equilibrar sino hasta el 2020 o más tarde aún, de acuerdo con 23 de los 28 analistas. Cuatro de ellos esperan que los ingresos se alineen a los gastos recién después del 2025. Las autoridades buscan el ahorro fiscal de un punto porcentual del Producto Interno Bruto por año para que se equilibre el presupuesto para el 2019, lo cual según muchos economistas es la mejor esperanza que tiene el gobierno para impulsar el crecimiento. El desafío del presidente Vladimir Putin, es administrar el país en una era de austeridad, con una economía hecha pedazos y elecciones en este año y para el 2018. Un período de déficit sin precedentes durante los 16 años que Putin lleva en el poder significa que el gobierno tendrá que evitar que estalle el presupuesto luego del colapso del petróleo. P.C. Rusia, finanzas públicas, déficit fiscal, economía mundial Multinacionales, sin contar con más refugios fiscales

DAINZÚ PATIÑO El plan anti erosión fiscal (BEPS, por sus siglas en inglés) generará negociaciones entre países para determinar en qué lugar las empresas multinacionales generan la mayor parte de sus ganancias. "La pelea no va a ser tanto para las compañías multinacionales entre contribuyente y México, va ser entre México y los otros países, se van a tener que poner de acuerdo para determinar en qué país se genera la mayor utilidad", dijo Fred Barrett, presidente de la Comisión Fiscal de la American Chamber (cámara americana de comercio en México). La instalación y reporte de ganancias de una empresa multinacional, representa recaudación al fisco del país donde se instala, también contribuye a la economía local; se generan empleos y se dinamiza la compra de bienes y servicios en determinadas zonas, explicó. El plan BEPS es el conjunto de 15 acciones para evitar que las empresas muden sus capitales a países con menores tasas de impuestos; es impulsado por la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE) y los países del G20, y se prevé que comience el primer intercambio de información relacionado con los ingresos de las multinacionales a partir de 2017. P.C. sector empresarial, multinacionales, política fiscal, economía mundial Mejora rendimiento de las Afores en abril

Yuridia Torres Al cierre de abril, el rendimiento real histórico que las Afores ofrecieron a sus clientes se ubicó en 5.85 por ciento, mejorando ligeramente respecto a marzo. El rendimiento reportó un incremento de un punto base al pasar de 5.84 por ciento, pero de manera anual se manifestó una caída de 30 puntos base, debido a que en abril de 2015 la rentabilidad se posicionó en 6.15 por ciento real, según el reporte de activos de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar). El órgano regulador de las Afores informó recientemente que los rendimientos futuros del sistema de pensiones lucen complicados para las próximas décadas. Por lo anterior, instó a las autoridades a abrir más el régimen de inversión de las Afores para que diversifiquen las operaciones. En abril, estas empresas captaron ingresos por 27 mil 41 millones de pesos, por lo que el saldo histórico se ubicó en 2.66 billones de pesos. P.C. Afores, ahorro, pensiones, seguridad social Reforma Cae 15.6% exportación de autos en abril

Por Ulises Díaz Cd. de México México (09 mayo 2016).- Las exportaciones automotrices durante abril cayeron en 15.6 por ciento debido a que en este mes FCA, Ford, General Motors, Mazda y Volkswagen vendieron menos vehículos al exterior, de acuerdo con datos de la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA). En el mes, las exportaciones sumaron 197 mil 20 unidades, mientras que en el acumulado enero-abril son 854 mil 118 unidades, lo cual es una caída de 7.4 por ciento. "Todos nuestros destinos de exportación están cayendo, incluyendo Estados Unidos que es nuestro principal destino y al cual se manda 76 por ciento de nuestro total", dijo Solís. Las ventas a Estados Unidos cayeron 9 por ciento, a Canadá en 21.6 por ciento, mientras que a América Latina se desplomaron 40 por ciento y a Europa 49.3 por ciento. P.C. industria automotriz, exportaciones Bajan precios tras 10 meses al alza

Por Adriana Arcos Cd. de México México (09 mayo 2016).- En abril, el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) disminuyó 0.32 por ciento, tras 10 meses continuos de alzas. De acuerdo con el informe mensual del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), la baja en los precios se debió a una caída en el índice subyacente, que contempla a los agropecuarios y a los energéticos y tarifas autorizadas por el Gobierno. En esta época, el índice subyacente suele impactar a la baja al general, debido al inicio del programa de tarifas eléctricas de temporada cálida, en el mes dicha medición descendió 1.96 por ciento. El agregado de productos agropecuarios disminuyó sus precios en 1.39 por ciento, debido a una baja de 4.64 por ciento en las frutas y verduras, mientras que los energéticos y tarifas autorizadas por el Gobierno cayeron 2.32 por ciento. Por su parte, el índice subyacente, aquel que excluye la variación de

los precios más volátiles, como los energéticos y los agropecuarios, presentó un avance de 0.22 por ciento en el mes. P.C. INEGI, inflación Debe Sagarpa informar subsidio eléctrico Por Notimex Cd. de México México (09 mayo 2016).- El INAI instruyó a la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) a entregar las versiones públicas de documentos relacionados con beneficiarios del subsidio en el pago de electricidad para uso agrícola, determinó el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI). En respuesta a la petición de un particular sobre información de 14 beneficiarios del programa de Apoyo de la Cuota Energética para Energía Eléctrica de Uso de Riego Agrícola, Sagarpa proporcionó la versión pública únicamente de cuatro de las solicitudes para ser beneficiario del Programa referido, con sus anexos. Inconforme con la respuesta, el particular dijo que la documentación solicitada era incompleta y la versión pública fue mal elaborada aun cuando ésta fue confirmada por su Comité de Información. P.C. Sagarpa, sector eléctrico, subsidios Pierde CFE clientes en la gran industria

Por Karina Suárez Cd. de México México (09 mayo 2016).- La Comisión Federal de Electricidad (CFE) perdió ingresos en 2015 debido a menores ventas de electricidad en la gran industria. En su reporte anual, la empresa eléctrica reconoció como uno de los mayores impactos en la reducción de las ventas anuales del sector de la gran industria debido que ha crecido el autoabastecimiento local y remoto y las aceraras bajaron su consumo. "Una de las causas de mayor impacto en la reducción de las ventas del sector de la gran industria fue el incremento de 19 por ciento en el autoabastecimiento local y remoto. Esto significó 3 mil 861 gigawatts-hora dejados de facturar en 2015. "Adicionalmente, las industrias relacionadas con la producción de acero redujeron sus consumos de manera importante", justificó la CFE en su reporte anual enviado al Senado. P.C. CFE, ingresos, sector industrial Dependien del País 28 estados de EU

Por Ulises Díaz Cd. de México México (09 mayo 2016).- Para 28 de las 50 entidades que forman Estados Unidos, México es el primer o segundo socio comercial más relevante, de acuerdo con datos de la Oficina del Censo de ese país. Por ejemplo, Texas exportó a México 94 mil 523 millones de dólares en 2015, y para el Estado de la estrella solitaria el País fue el destino más importante, con 38 por ciento del total de sus ventas al exterior. California, que es de los estados más activos en comercio exterior, las ventas hacia México sumaron 26 mil 819 millones de dólares y significaron 16 por ciento de sus exportaciones. Los otros dos que tienen a México en primer lugar son Arizona, con 9 mil 164 millones de dólares de exportaciones y 41 por ciento de su total y para Nuevo México, mil 683 millones de dólares y 45 por ciento. P.C. Estados Unidos, exportaciones, comercio exterior El Economista Nueva Zelanda, país favorito de ricos para ocultar dinero REUTERS Los latinoamericanos ricos están utilizando compañías inactivas y fideicomisos con ventajas fiscales en Nueva Zelanda para ayudar a canalizar fondos, según un reporte publicado este lunes basado de las filtraciones conocidas como los "Papeles de Panamá". La presión está aumentando para que el primer ministro, John Key, adopte medidas después de que medios locales analizaron más de 61,000 documentos relacionados con Nueva Zelanda que forman parte de la filtración de datos de Mossack Fonseca, un bufete de abogados con sede en Panamá. P.C. Nueva Zelanda, sistema financiero, evasión fiscal En abril, aumentan las reservas de China REUTERS Las reservas de divisas de China aumentaron en abril a 3.22 billones de dólares, según los datos otorgados por el banco central, en su segundo avance mensual de este año, lo que sugiere que el organismo está reduciendo sus intervenciones frente a un descenso de la salida de capitales. Economistas consultados en un sondeo de Reuters esperaban que las reservas internacionales cayeran a 3.2 billones de dólares. Los datos del banco central se conocen luego de un sorpresivo aumento en marzo, cuando las reservas de divisas crecieron levemente a 3.21 billones de dólares, su primer alza desde noviembre. P.C. China, reservas internacionales, economía mundial Grecia aprueba reformas a las pensiones y fiscal AGENCIAS El Parlamento griego aprobó un impopular paquete de reformas impositivas y de pensiones, del cual el gobierno de izquierda espera que ayude a convencer a sus acreedores internacionales para que desbloqueen un nuevo tramo del rescate financiero. &ldquo;Nos comprometimos a reformar el sistema de pensiones sin reducir las pensiones principales y lo conseguimos&rdquo;, aseguró Alexis Tsipras, primer ministro griego, ante el pleno de la cámara, donde defendió las reformas. &ldquo;El sistema necesitaba una reforma porque es complejo, socialmente injusto y clientelista y no corresponde al estado financiero del país&rdquo;. P.C. Grecia, economía mundial, reforma fiscal, pensiones Piden conocer acuerdos sobre pensiones en Pemex ELIZABETH ALBARRÁN Para que exista una mayor transparencia en la nueva estructura pensionaria, Petróleos Mexicanos (Pemex) debería hacer públicos los acuerdos que se realizaron entre el gobierno y el sindicato de la petrolera, indicó Pedro Vásquez Colmenares, experto en pensiones y socio director de Marpex Consultores. &ldquo;Al día de hoy no son públicos los documentos que reportan los detalles de las negociaciones y la cuantificación completa de los ahorros que genera la reforma; sólo sabemos por boletines que se trata de un monto de 186,000 millones de pesos que se iba a dar en dos partes; primero 50,000 millones y después 136,000 millones de pesos para este año&rdquo;, dijo en entrevista. P.C. PEMEX, pensiones, seguridad social Investiga sector automotriz repunte en importación de vehículos usados NOTIMEX En marzo pasado, la importación de vehículos usados procedentes de Estados Unidos registró un inesperado repunte de 34.8%, por lo que la industria automotriz encendió "focos amarillos" y adelantó que investiga las causas del fenómeno. Durante la presentación del reporte mensual del sector, el director general adjunto de la Asociación Mexicana de Distribuidores de Automotores (AMDA), Guillermo Rosales, informó que en el tercer mes de este año, el último contabilizado para importación de vehículos usados, se registró la introducción de 16,918 unidades, en comparación con las 12,554 de igual lapso del año anterior. P.C. industria automotriz, importaciones, autos usados Estados petroleros pagan los mejores salarios LAURA QUINTERO Tabasco, Ciudad de México, Campeche, Nuevo León y Veracruz son las cinco entidades con el mejor promedio salarial a nivel nacional, con un monto promedio que va de los 8,000 a los 12,500 pesos mensuales, de acuerdo con el informe anual del Observatorio de Salarios de la Universidad Iberoamericana de Puebla. Del otro lado de la moneda se encuentran Quintana Roo, Guerrero, Nayarit, Sinaloa y Baja California Sur, que tienen el promedio salarial más bajo, que va de los 3,000 a los 6,000 mensuales. P.C. entidades federativas, salarios, sector petrolero La Jornada Tras 10 meses de alza, bajó la inflación 0.32% en abril Por Julio

Reyna Quiroz Ciudad de México. La tasa de inflación anual se ubicó en 2.5 por ciento al cierre de abril, informó este lunes el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Dijo que la variación mensual del índice de precios al consumidor fue de 0.32 por ciento. Los datos correspondientes al cuarto mes de 2015 anterior fueron de menos 0.26 por ciento mensual y de 3.06 por ciento de inflación anual. El subíndice de los productos agropecuarios registró una reducción de 1.39 por ciento, y los precios de los energéticos y tarifas autorizadas por el gobierno descendieron 2.32 por ciento, como resultado de la entrada en vigor del esquema de tarifas eléctricas de temporada cálida en varias ciudades del país. Los productos con las mayores alzas en abril fueron el limón, de 62.5 por ciento, el frijol con una variación mensual de 3.1 por ciento y el pollo, con 2.9 por ciento. P.C. INEGI, inflación Eurozona busca acuerdo sobre deuda de Grecia el 24 de mayo Por Afp

Bruselas. Los ministros de Finanzas de la Eurozona se reúnen en la capital belga en busca de un acuerdo que permita desbloquear un nuevo tramo de la ayuda financiera a Grecia y lanzar las discusiones sobre la sostenibilidad de la abismal deuda. Al llegar a la reunión extraordinaria, el presidente del Eurogrupo y ministro de Finanzas de Holanda, Jeroen Dijsselbloem, afirmó que esperaba llegar a una decisión sobre la deuda el 24 de mayo. Tiene que ser absolutamente antes del verano. Hoy vamos a tener una primera discusión sobre el contenido y luego vamos a intentar zanjar el tema el 24 de mayo, apuntó. La deuda de Grecia alcanza 180 por ciento de su producto interno bruto, un nivel considerado insostenible y un debate para aliviarla fue una de las magras victorias que obtuvo el primer ministro de Grecia, Alexis Tsipras, al cabo de meses de críticas negociaciones que desembocaron en el tercer rescate a Grecia por 86 mil millones de euros el verano pasado. P.C. eurozona, Grecia, economía mundial Caen 10% empleos en el sector primario en el país Por Susana González G. Ciudad de México. El empleo en el sector primario (agricultura, ganadería, pesca agrícola y explotación forestal) en México se redujo 10 por ciento en la primera década de este siglo, lo que representa la tercera caída más pronunciada en los países de América Latina y el Caribe, sólo superada por Chile (12) y Costa Rica (13), advierte una investigación de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal).

&ldquo;La ruralidad latinoamericana se ha transformado de manera significativa durante las últimas dos décadas&rdquo;, manifiesta el organismo al recordar que en los noventa &ldquo;el empleo principal de 24 por ciento de la población rural de América Latina no estaba en la agricultura&rdquo;, pero en 11 de 15 países que analiza se redujo la proporción de la gente dedicada a la agricultura respecto a la población económicamente activa (PEA). P.C. Cepal, empleo, sector primario Se vende el dólar en máximo de \$18.36 en bancos capitalinos Por Notimex Ciudad de México. En

bancos de la Ciudad de México, el dólar libre se ofrece en una mayor cotización de 18.36 pesos, 24 centavos más respecto al cierre del viernes, y se adquiere en un mínimo de 17.55 pesos. Por su parte, el euro alcanza un precio a la venta de hasta 20.82 pesos, 21 centavos más respecto al término de la sesión previa, en tanto que el yen se ofrece hasta en 0.181 pesos. Este lunes, el dólar libre se ubica en un precio promedio de 18.50 pesos a la venta y de 17.32 pesos a la compra en los centros cambiarios que se ubican en la terminal aérea de la capital del país. En ese lugar, la divisa estadounidense se ofrece en una mayor cotización de 18.52 pesos y se adquiere en un menor costo de 17.30 pesos. En las casas de cambio que se localizan en el Aeropuerto Internacional Benito Juárez de la Ciudad de México (AICM), el euro se vende hasta en 20.56 pesos y se compra en un mínimo de 19.87 pesos. P.C. tipo de cambio Se contrajo el comercio agroalimentario de AL: FAO Por Matilde Pérez Ciudad de México. En los dos últimos años, el

saldo del comercio agroalimentario de América Latina se ha contraído debido a la caída de los precios de los productos básicos que exporta la región y por una menor demanda de los productos de exportación, expuso la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) en el boletín trimestral de seguridad alimentaria. Detalló que si bien el saldo comercial es positivo, ya que la región exporta más de lo que importa, el saldo se ha reducido en 3.5 por ciento en 2014 y 3.6 por ciento en 2015. El año pasado, las exportaciones agroalimentarias de la región alcanzaron un valor cercano a los 199 mil millones de dólares, es decir 7.5 por ciento menos que las exportaciones realizadas por la región el 2014. En tanto, las importaciones de productos agroalimentarios fueron de 71.4 mil millones de dólares, un 13.6 por ciento menos que el valor observado el año anterior. Por lo que el saldo comercial registró un valor de 127.6 mil millones de dólares. P.C. FAO, sector agroalimentario